

Lettre paroissiale

Orthez

Eglise Protestante Unie de France



N°3

13 avril 2025

Va avec la force que tu as (...), je serai avec toi.
Juges 6 : 14,16

MOT DU PASTEUR

Je ne sais pas qui a dit « *La vie n'est ni noire ni blanche, elle est faite de toutes sortes de nuances de gris* » ... mais je trouve cette citation si vraie !

Certes on aimerait parfois que la vie (la nôtre ou celle de notre église d'Orthez) soit un magnifique arc-en-ciel avec ses différentes couleurs : le rouge symbole de la passion, l'orange et le jaune signes de joie, de vitalité ou encore de richesse à l'image de l'or, sans oublier le vert symbole de la nature, de la Création de Dieu (de nos jours on dirait de l'écologie) ou encore le bleu symbole du ciel, de la Paix.

Que faire alors lorsque nous avons l'impression que nos vies, celle de notre église, sont plutôt un dégradé de gris plus ou moins lumineux selon les jours ?

Broyer du noir ? Non, car je veux croire avec vous que Dieu est toujours présent dans nos vies, que son Amour est une source de lumière qui vient éclairer nos obscurités.

Dieu nous invite plutôt à discerner sa présence, sa douce lumière dans le quotidien de nos vies pour ensuite aller avec confiance et courage en témoigner.

Cela me fait penser à une histoire biblique, celle de Gédéon qui va recevoir la visite d'un ange pour lui demander d'aller combattre les Madianites qui persécutent le peuple juif nouvellement installé en Israël (Juges 6). Face à cette demande qui lui semble hors de sa portée, Gédéon commence à faire des reproches au Seigneur. (v 13-16) « *Pardon, mon seigneur ! Si le Seigneur est avec nous, pourquoi tous ces malheurs*

nous sont-ils arrivés ? Où sont donc toutes ces actions extraordinaires dont nous parlaient nos pères quand ils nous racontaient que le Seigneur les avait fait sortir d'Égypte ? En réalité, le Seigneur nous a abandonnés, il nous a livrés aux Madianites ! »

¹⁴Le Seigneur se tourna vers lui et lui dit : « Avec la force que tu as, va sauver Israël des Madianites. C'est moi qui t'envoie. » – ¹⁵« Je t'en prie, Seigneur, répondit Gédéon, comment pourrais-je sauver Israël ? Mon clan est le plus faible de la tribu de Manassé et moi, je suis le plus jeune de ma famille. » ¹⁶Le Seigneur déclara : « Je serai avec toi, c'est pourquoi tu battras les Madianites.

Il ne s'agit plus pour nous aujourd'hui, Église protestante unie d'Orthez, d'aller combattre des ennemis qui nous empêcheraient de vivre notre foi de façon plus rayonnante ... mais d'oser être des témoins de l'Amour de Dieu dans notre belle cité de Gaston Fébus et de Jeanne d'Albret qui avait créé ici à Orthez une académie protestante pour apprendre aux jeunes protestants à réfléchir par eux-mêmes, à exercer leur esprit critique de façon positive et constructive. À notre époque du « prêt à penser », face à la multiplication de l'utilisation de l'intelligence artificielle (IA) qui souvent détourne la vérité scientifique, sociologique dans un but partisan plutôt éloigné de l'enseignement du Christ, je trouve qu'il est important d'oser proposer à nos contemporains une autre perspective où il serait possible de mettre ensemble à la fois, un débat contradictoire avec bienveillance, une réflexion

personnelle, mais aussi une attention à la fraternité, au partage, à la liberté de penser dans la diversité.

Et si une petite voix intérieure vient nous murmurer : « *Mais voyons qui sommes-nous, petite Eglise protestante d'Orthez, pour oser prétendre être ces témoins d'une certaine compréhension d'une relation avec Dieu basée sur des valeurs comme la liberté, l'esprit critique, la connaissance, la solidarité, la diversité, la fraternité ...* » je vous invite à reprendre les paroles que l'ange a dites à Gédéon : « **Va avec la force que tu as et je serai avec toi** »



Cette parole de l'ange à Gédéon est d'autant plus forte en cette période où nous nous préparons bientôt à célébrer Pâques. « *Va avec la force du Ressuscité !* » qui vient nous dire que la vie est plus forte que la mort, qu'il y a toujours un matin qui se lève même après les 3 jours du tombeau.

Enfin 40 jours après sa résurrection, Jésus va quitter physiquement ses disciples afin de rejoindre son Père et ainsi définir, créer, un nouvel espace-temps avec nous. Désormais nous n'avons plus la chance, comme ses disciples, de le voir réellement avec nos yeux en un lieu particulier. Mais si, depuis l'Ascension, Jésus n'est plus physiquement avec nous, c'est pour devenir (au bénéfice de tous, quel que soit l'espace-temps où nous vivons) celui « *qui est avec nous tous les jours, jusqu'à la fin du monde* » (Matthieu 28, 20) comme il l'a promis à ses disciples il y a 2 000 ans et comme il le promet encore aujourd'hui à chacun de nous et cela pour l'éternité.

Forts de la présence de Dieu à nos côtés, nous pouvons désormais oser devenir les témoins de son Amour, même si nous avons parfois l'impression de ne pas être assez nombreux, à l'image de Gédéon qui pense que sa famille n'est pas assez forte et lui-même trop jeune.

Alors tous ensemble, avec l'aide de Dieu, sous son regard bienveillant, nous pouvons donner à notre « petite église d'Orthez » une nouvelle direction, de nouveaux projets pour être, malgré notre petitesse, nos fragilités, ce rayon de lumière (même tout petit) qui viendrait illuminer, redonner une espérance dans le gris de notre société actuelle.

Marie Vialard

ECHOS

Assemblée générale

Le 30 mars dernier nous étions 37 personnes, présentes ou représentées, pour cette assemblée générale, moment

important de notre vie de paroisse qui permet de faire le bilan de l'année écoulée et de se projeter vers l'avenir.

Tous les engagements pris lors de l'AG de 2024 ont pu être tenus, les résultats financiers sont encourageants (voir ci-dessous), éléments qui ont conduit le conseil presbytéral à envisager un grand et beau projet de revitalisation du temple comme de la vie paroissiale.

Il s'agit de restaurer le chauffage, de résoudre les problèmes d'acoustique, et d'acheter du mobilier adapté pour pouvoir organiser des cultes différents, accueillir des concerts en toute saison, des conférences, présenter des expositions... Pour manifester une Eglise vivante et nous ouvrir sur l'extérieur. Ce projet n'est évidemment réalisable que si nous recevons des subventions suffisantes. Pour cela un dossier a été soumis au Conseil Régional et à l'association Flam (Foi-Lumière-Action-Ministère) qui soutient les projets des Eglises protestantes en France quand ils sont tournés vers l'annonce de l'Évangile. Nous sommes aujourd'hui dans l'attente de leurs réponses mais sommes raisonnablement optimistes et vous serez tenus au courant de l'avancée du projet qui a reçu une large approbation des participants de l'assemblée générale.



MOT DE LA TRESORIERE

L'assemblée générale de l'association culturelle de l'Église Protestante Unie d'Orthez s'est tenue dimanche 30 mars 2025. Nous constatons que nous sommes moins d'une petite centaine à cotiser pour assurer la survie de la paroisse sur 417 foyers connus, que les donateurs ont plus de 50 ans et que leur âge moyen est de 80 ans.

Pour le moindre entretien, réparation, nous devons faire appel à des artisans car nous ne connaissons pas les compétences que pourraient apporter nos jeunes ou moins jeunes pour soulager la gestion de l'Église. Il y a beaucoup de vieux bâtiments auxquels sont attachés les uns ou les autres. Il y a aussi beaucoup de « petits » travaux à faire : repeindre les immenses portails de la rue du Général Foy et ceux de la place de la Poustelle, repeindre les volets de la Salle Basse et les fenêtres de la Salle Haute, poser des verrous pour sécuriser les bâtiments...

Vous voyez, nous avons aussi besoin de votre énergie pour valoriser ce temple. N'hésitez pas à nous contacter si vous trouvez un moment pour donner un petit coup de main, les actions ne manquent pas : 06 71 54 09 15

L'année 2024 a été une année moins difficile à gérer financièrement : nous avons d'une part négocié une diminution de la contribution régionale de 15 000 € ; d'autre part l'incidence des décès et des entrées en maison de retraite de donateurs ne s'était pas encore fait sentir, et enfin nous avons bénéficié de remboursements conséquents de l'assurance et d'une aide de la Région. Nous avons ainsi généré un excédent de 22 259 €.

Ces bons résultats, l'arrivée de nouveaux paroissiens, ont permis au Conseil Presbytéral « d'oser » faire des projets : projets de revitalisation du temple, que nous avons présentés à l'assemblée générale. Ces propositions ont été bien accueillies par les participants : ils nous ont donné leur accord par un vote. Bien sûr, nous resterons prudents et ces projets ne pourront voir le jour que si nous obtenons des subventions ou des aides.

Après cette assemblée générale pleine d'Espérance, comment parler de la situation financière de ce début d'année sans être trop alarmiste ? le bilan de ces trois premiers mois est beaucoup moins optimiste : nous accusons déjà un déficit de 5 100€. Il est, bien sûr, habituel que les débuts d'année soient difficiles car beaucoup de charges se greffent au fonctionnement de la paroisse : le prix de l'énergie qui a baissé mais dont les abonnements, l'acheminement et les taxes ont augmenté, l'assurance, la révision et notre participation à l'amortissement de la voiture pastorale. Nous vivons sur notre réserve. Mais cette réserve n'est pas énorme et diminue bien vite. C'est toujours pareil en début d'année mais ce qui n'est pas pareil c'est le nombre de cotisants qui diminue.

Les dépenses étant réduites au strict minimum, nous n'avons plus que **VOUS** pour nous aider à boucler notre budget. Je fais donc appel à **VOUS TOUS**, pas uniquement aux donateurs habituels. Protestants ou amis de la paroisse, réveillez-vous ! Venez nous aider. Nous espérons pouvoir compter sur vous pour que notre pasteur continue à apporter la bonne nouvelle de l'Évangile. Sans vous l'Église ne peut plus vivre.

Je choisis de donner

Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez :
IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145 BIC :
POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes

Mireille Dufau

QUOI DE NEUF ?

Semaine sainte

Samedi **12 avril** à 18h30 au temple de Lagor, culte des Rameaux

Dimanche **13 avril** à 10h30 au temple d'Orthez, culte des Rameaux

Judi **17 avril** à 20h, célébration et sainte-cène au temple en partage avec l'Église Libre.

Vendredi **18 avril** à 20h, célébration à la chapelle.

Dimanche **20 avril** à 10h30, culte au temple d'Orthez.

Musée Jeanne d'Albret

Après plusieurs mois de fermeture **le musée a rouvert ses portes** depuis le 4 avril ! Vous découvrirez de nouvelles salles, un nouveau parcours muséal et de nouveaux objets exposés. Venez aussi essayer les circuits des balades urbaines, à pied ou à vélo. Proposés par le musée, vous y découvrirez des lieux ou des personnages méconnus, tous en lien avec l'histoire protestante de la ville.

17 mai : nuit des musées

22 mai : à 17h30 conférence de Denes Harai « Les vins de Jeanne d'Albret en Béarn- 1571 ».

Assemblée générale de l'association « Les amis du temple de Baigts »

Elle se tiendra le **15 avril** à 18h au temple de Baigts.

Rencontre œcuménique

Le **1^{er} mai** se tiendra la 56^{ème} rencontre œcuménique à l'abbaye de Belloc (Urt). De 9h à 16h avec Corinne Lanoir, professeur d'hébreu et d'ancien testament, et le père Michel Garat, bibliste. « Bible, comment je te lis aujourd'hui ? »

Conférence de Yves Noyer

L'Église Libre et l'EPU d'Orthez organisent une rencontre avec le pasteur Yves Noyer qui donnera une conférence le jeudi **15 mai** à 20h à la chapelle de l'EEL : « Bonhoeffer et la résistance à Hitler et au régime nazi ».

Formation des prédicateurs

Le consistoire propose une formation pour prédicateurs le **10 mai** de 14h à 18h à la salle basse. Elle sera centrée sur l'accompagnement des services funèbres.

Concert au temple



L'association Paroles et Musiques organise un concert trompette et orgue au temple le **25 mai** à 18h. Tobias Auer à l'orgue et Yannick Belkanichi à la trompette joueront des œuvres de Bach, Purcell, Fauré, Poulenc etc.

AEP

L'Association d'Entraide protestante, consistoriale, nous adresse ce message.

Dieu a fait de nous des frères et des sœurs. Pour cette raison nous ne pouvons laisser qui que ce soit au bord du chemin sans lui tendre la main.

Des actions ont été menées localement tant à Tarbes, qu'à Pau, Salies, les Landes ou au Pays basque. Les personnes en difficulté ont pu trouver un second souffle. Mais nous ne voulons pas cacher la fragilité de nos structures diaconales qui reposent parfois sur une ou deux personnes. Des relais doivent être recherchés.

Nous avons tous besoin de mener une réflexion sur la transmission.

D'après le bulletin de l'Entraide de Mars 2025

Nouvelles de l'Eglise Libre

-L'EEL organise un vide-greniers le **12 avril** autour de la chapelle, ouvert à tous de 8h30 à 17h.

-**31 mai** : conférence de Valérie Duval-Poujol à 20h30 « Comment lire la bible aujourd'hui ? »

-La plaquette 2025 des séjours d'été à "Vers les cimes" vient de paraître ! N'hésitez pas à vous rendre sur le site **verslescimes.fr** vous avez la possibilité de vous inscrire en ligne.

Nous avons toujours besoin de petites mains : cuisine, lingerie, ménage, animation, direction...si le coeur vous en dit et... avec un bon air pyrénéen !

-En l'absence de pasteur, le presbytère d'Orthez est à la disposition de tous ceux qui souhaiteraient y séjourner cet été en échange d'une prédication le dimanche !

CALENDRIER



Cultes à Lagor

Le samedi **24 mai** à 18h30.



Acat

Lundi **12 mai** à 10h30 à la salle basse.



Etude biblique

Jeudi **15 mai** à 17h à la salle basse.



Groupe biblique œcuménique de Lagor-Mourenx

Jeudi **15 mai** à 10h30 à la salle paroissiale catholique de Mourenx.



Catéchèse

Petitous : se renseigner

Ecole biblique : **16 avril** et **14 mai** à 10h.

KT : **16 avril** et **7 mai** à 16h30 à Bellocq



Conseil presbytéral

Jeudi **22 mai** à 20h



Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale

Vendredi **23 mai** à 9h30 à la salle basse.

Les incontournables

- mardi à 15h15 culte à la Résidence Jeanne d'Albret.
- **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique à la salle basse.
- **dimanche** à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 1^{er} dimanche du mois, culte si possible suivi d'un repas partagé).

DANS NOS FAMILLES

Nous partageons joies et peines de tous. **Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant** : les fardeaux seront peut-être un peu moins lourds et les joies plus belles encore !

Prochaines lettres les 25/05 ; 06/07 ; 07/09 ; 19/10 ; 23/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez :

Pasteur : Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez

marief.vialard@sfr.fr ou marie-francoise.vialard@epudf.org

☎ 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. En congé le mercredi

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor ☎ 05 59 60 26 63

Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez ☎ 06 71 54 09 15

Banque Puyanne : Association Culturelle Eglise Protestante Unie d'Orthez.

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC : POUYFR21



Site internet : www.orthez.epudf.org

Mention RGPD : Vous pouvez par tout moyen nous signifier que vous ne souhaitez plus recevoir d'informations de notre part.

Nous supprimerons alors toutes vos données de notre liste d'envoi conformément au règlement N°2016/ 679 du 25 mai 2018 sur la protection des données.